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  Bericht über die Arbeit des  
  Vereins der Freunde und 
  Förderer der FSG im Zeit- 
  raum Dezember 2013 bis  
  November 2014 

(von Véronique Brodbeck, 1. Vorstand) 

 

Aktuell hat der Förderverein 137 Mitglieder. 

1. Wir freuen uns darüber, Ihnen wieder mitteilen zu können, dass die Anzahl Mitglieder stetig 

steigt. Bei jeder Einschulung bzw. den Informationsabenden für Erstklässler und unseren 

verschiedenen Schulfesten können wir immer wieder neue Mitglieder gewinnen. Auch 

Eltern, die nach der vierten Klasse unsere Schule verlassen, bleiben uns als Mitglieder oft 

treu erhalten. 

 

2. Anfang des letzten Schuljahres hat der Förderverein über 200 Geldbögen für alle Klassen der 

Schule angeschafft. Es handelt sich hierbei um Bögen aus qualitativ hochwertigerem, 

dickeren Papier, auf die in authentischen Farben unser Geld gedruckt und zum 

heraustrennen ausgestanzt ist. Diese Geldbögen wurden für den Mathematikunterricht 

gebraucht und jedes Kind konnte einen bekommen, um den Umgang und das Rechnen mit 

unserem Geld zu lernen.  

 

3. Eine der größeren Anschaffungen in diesem Jahr war sicherlich unsere neue, hochwertigere 

Mikrofonanlage. Mit der technischen Beratung und Unterstützung von Uwe Seidler und 

Herrn Wittenzellner konnte die Mikrofonanlage inklusive neuer Mikros angeschafft und 

installiert werden. Sie wurde bereits in Betrieb genommen und von unserem Lehrerteam des 

Öfteren verwendet. Bestimmt sind Sie bei einem der letzten Feste, sei es die Einschulung, 

einem Theaterstück oder dem Adventshaus, in ihren Genuss gekommen. Man hört den 

Sprecher jetzt auch bis ans Ende der Pausenhalle. Zwei Kolleginnen aus dem Lehrerteam, 

Frau Schwarz und Frau Zimmer, waren so freundlich, unsere Anlage „unter ihre Fittiche“ zu 

nehmen und sie zu verwalten. Vielen Dank hierfür! 

 

4. Ende letzten Jahres hat der Förderverein gemeinsam mit dem Elternbeirat Wörterbücher für 

insgesamt 6 Schulklassen von unseren Einnahmen aus den Festen angeschafft. Die Lehrer 

hatten sich für die Ausgabe vom Mildenberger Verlag „Schlag auf, schau nach“ entschieden 

und im Januar diesen Jahres konnten wir die Wörterbücher übergeben. Unsere Kinder 

können nun im Klassenraum direkt ihre Wörter nachschlagen und damit arbeiten. 
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5. Durch die Initiative von Frau Löber haben wir für das Mädchen-Fußballteam eine Spende 

von 250€ von der Sparkasse bekommen. Hiervon wurden Trikots für unsere Ballsportlerinnen 

angeschafft. So machte das Spielen sicherlich doppelt so viel Spaß. 

 

6. Sascha Grund hat der Homepage unserer Schule und der Homepage unseres Fördervereins 

wieder einen neuen „Look“ verpasst. Sie ist übersichtlicher und im Aussehen harmonischer, 

den aktuellen Anforderungen angepasst.  Danke hierfür an ihn und all diejenigen, die immer 

mal wieder Artikel und Neuigkeiten hierauf veröffentlichen lassen. Schauen Sie mal wieder 

rein,  http://www.fsg.campus.bb.schule-bw.de/ 

 

7. Das Gewaltpräventionsprogramm „F.ü.R.“ („Freunde üben Rücksicht“) ist mittlerweile ein 

fester Bestandteil unseres Schullebens und wurde auch im letzten Jahr wieder von Eltern mit 

den Schülern der Klassen 3 und 4 durchgenommen. Mittlerweile haben wir an unserer Schule 

einen stabilen Grundstock an trainierten Eltern, die im Schneeballsystem dafür sorgen, dass 

die Nachfolge-Generationen immer wieder trainiert und eingeführt werden können. Dank 

den Projektleitern Meike und Oliver Guhl hat das Projekt eine feste Struktur bekommen und 

sie schaffen es, immer wieder die notwendigen Ressourcen zu mobilisieren.  „F.ü.R. I“  und 

„F.ü.R. II“ wurden von den Lehrern, Eltern und Schülern wieder gut angenommen und 

bereits jetzt gehen auch die Vorbereitungen für die nächsten Trainings im Frühjahr 2015 

wieder los. Der Förderverein bleibt weiterhin Sponsor und Unterstützer des Projektes, aber 

es ist uns zusätzlich noch gelungen, Gelder aus dem Fond „Sicherer Landkreis“ der Stadt 

Böblingen und Spenden verschiedener Unternehmen (z.B. aus dem Programm BW Equity) 

hierfür zu bekommen. An dieser Stelle schon einmal einen großen Dank an alle Unterstützer 

und Beteiligte für ihr großes Engagement. 

 

8. Der Förderverein kann weiterhin das Abonnement der Zeitschrift „Zeit Leo – Das Magazin 

für Kinder“ beziehen. Es handelt sich um ein neues Magazin für Kinder in den „höheren 

Grundschulklassen“ und liegt in unserer Betreuung aus. Auch dieses Jahr wurde es wieder 

von Familie Binder gesponsert. Auch das Abonnement der Zeitschrift „Geolino“ können wir 

mit Hilfe der Spende von Familie Binder weiter beziehen. Vielen Dank! 

 

9. Auch dieses Jahr schaffte der Förderverein wieder Gutscheine bei der Buchhandlung Vogel  

an, um unsere Antolin-Champions für ihr Leseengagement zu belohnen. Diese Gutscheine 

wurden den Kindern im September rückwirkend für das letzte Jahr von ihren Lehrern 

überreicht, einer pro Klasse (mit Ausnahme der ersten Klassen, die im Lesen noch nicht so 

weit sind/waren).  

 

10. Unsere schöne Schulfruchtaktion läuft immer noch kostenlos weiter. Ab und zu lernen die 

Kinder hierdurch auch mal etwas anderes als klassisches Obst kennen. Wie z.B. Kohlrabi, den 

sie mit großem Interesse geschält, geschnitten und roh gegessen haben. Auch hier wird 

gelernt  

 

11. Und auch in 2014 haben wir Dank des unermüdlichen Einsatzes von Herrn Nonnenbroich 

wieder eine beachtliche Spende von der IBM Deutschland Management und Business 

Support GmbH erhalten. Mit Hilfe dieser größeren Spende konnte Herr Nonnenbroich wieder 

viel Ausrüstung für unseren Computerraum anschaffen. Außerdem konnte er damit wieder 
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diverse Ausflüge außer Hause mit Kindern unternehmen (z.B. eine Backstageführung beim 

Tarzan-Musical, einen Ausflug nach Stuttgart, ….). Auch weitere Lego-Sets für die Roboter-AG 

hat er angeschafft. 

 

12. Im laufenden Jahr 2014 sind zusätzlich private Geldspenden von den Familien Sklarski, 

Uschmann und Brodbeck eingegangen. Vielen vielen Dank für diese Unterstützung!  

 

13. Durch die teilweise Übernahme der Kosten für die Anmietung eines großen Busses konnte 

der Förderverein maßgeblich dazu beitragen, dass drei Schulklassen gemeinsam einen 

Ausflug zur Experimenta nach Heilbronn machen konnten. An die 80 Schülerinnen und 

Schüler mit Lehrern und Eltern als Begleiter konnten so an einem Tag im Juli ihren großen 

Jahresausflug zu dieser spannenden Kinder-Mitmachausstellung machen. Das hat den 

Kindern viel Spaß gemacht und ist ihnen sicherlich in Erinnerung geblieben. 

 

14. Ende letzten Jahres hat der Förderverein zusammen mit der Schulleitung beschlossen, den 

Eltern und Kindern unserer Schule wieder unseren Schulplaner als Hausaufgabenheft zur 

Verfügung zu stellen und mit den Eltern gemeinsam zu finanzieren. Er wurde aktualisiert und 

wieder bei einer lokalen Druckerei in Auftrag gegeben, die uns beim Preis sehr unterstützt. 

Für die Eltern kostet dieser Schulplaner 2€ und der Förderverein finanziert den Rest. 

 

15. Unsere Schule beteiligt sich nun seit über einem Jahr am Bildungsspender. Hierbei handelt es 

sich um ein Internet-Portal, über welches man an fast jedes Einkaufsportal/Online-Shopping-

Möglichkeit gelangt. Jeder erdenkliche Online-Shop unterstützt diese Initiative, mittlerweile 

sind auch viele namhafte Reiseunternehmen mit dabei. Dabei wird dem eingetragenen 

Verein, hier dem Förderverein der FSG, ein kleiner Prozentsatz des getätigten Einkaufes 

gespendet (zum Teil bis zu 16%, meistens um die 10%), ohne weitere Bedingungen. D.h. die 

Personen, die über diese Bildungsspender-Website z.B. bei Amazon, Jacko-o, Otto, E-Bay und 

Co………. einsteigen, sorgen dafür, dass die Bildungsspender-Organisation uns Geld für ihren 

getätigten Einkauf spendet, ohne dass diese Mitglieder es merken bzw. sonstige Kosten auf 

sie zukommen. Das ist eine ganz tolle Möglichkeit, an Spenden heranzukommen, bitte 

unterstützen Sie uns hierbei indem Sie Ihre Einkäufe nur noch über die Website 

www.bildungsspender.de/friedrichsilcher tätigen. Besonders noch jetzt für Ihre 

Weihnachtseinkäufe. Dieses Jahr hat uns dieses Spendenportal insgesamt bereits knapp 294 

€ eingebracht, bis zu 4000 € könnten wir bekommen! Bitte bleiben sie dran. 

 

16. Frau Grund und unser Betreuungsteam haben es sich auch dieses Jahr wieder nicht nehmen 

lassen und haben die Räume für unsere Kinder und die Eltern nach den sich ständig 

verändernden Bedürfnisse weiter entwickelt. So ist z.B. im dritten, hinteren Zimmer ein 

Abhol- und Besprechungsbereich mit einer neuen, qualitativ hochwertigen Kaffeemaschine 

und Sitzecke entstanden. Hier können die Eltern auf ihre Kinder warten, ein Gespräch mit 

den Betreuern führen oder einfach nur kurz verweilen, was gerne und oft in Anspruch 

genommen wird. Auch das Konzept der anderen (Aktivitäts-)Räume hat sich entwickelt, ob 

Bastelecke, Bauecke oder Puppenecke …. schauen Sie einmal rein oder lassen Sie es sich von 

Ihren Kindern erzählen.  

 

http://www.bildungsspender.de/friedrichsilcher
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17. Auch für die Weiterentwicklung der Interessen und Begabungen unserer Kinder hat die 

Betreuung sich wieder etwas Neues einfallen lassen. Frau Grund und ihr Team haben zum 

Schulanfang diesen Jahres kleine Projekte eingeführt, für die sich die Kinder selbständig 

anmelden können. Diese Projekte erfordern keinen zusätzlichen Aufwand seitens der Eltern, 

sondern sie finden während der regulären Betreuungszeit statt. Es handelt sich um kleine 

Projekte wie „Die kleinen Feinschmecker“, die die Zwischenmahlzeit für ihre Kameraden 

herstellen, „Die kleinen Paparazzi“, die zum Ziel haben, eine kleine Betreuungszeitung 

herauszubringen, „Die Technik-Detektive“, „Fußball-Projekt“ und einige weitere. Sie wurden 

von den Kindern sehr gut aufgenommen und sind immer nach einigen Monaten beendet, 

damit alle Interessierten mal teilnehmen können. 

 

18. Gemeinsam mit der Schulleitung hat sich der Förderverein dieses Jahr am Projekt der Sparda-

Bank „SpardaImpuls“ beteiligt, die für bestimmte Schulprojekte bis zu 3000€ spenden 

möchte. Es ging darum, ein Projekt zur Förderung einzureichen und danach noch durch eine 

Internet-Abstimmung der Eltern in der Beurteilung nach vorne zu bringen. Eingereicht hat die 

Schule das Projekt „Verschönerung der Pausenhalle“ und nach der ersten Überprüfung des 

Projektes wurden uns bereits 500€ Grundförderung hierfür garantiert. Im Frühjahr werden 

wir dann gemeinsam mit Eltern und Lehrer das Projekt angehen und an unserer Pausenhalle 

arbeiten. Sie dürfen sich darauf freuen! 

 

19. Auf Wunsch des Lehrerteams hat der Förderverein Anfang diesen Schuljahres viele neue 

Materialien für den Unterricht anschaffen können. Wir haben z.B. mehrere Klassensätze des 

Buches „Hanno malt sich einen Drachen“ angeschafft, damit die Kinder gemeinsam mit der 

Lehrerin ein Buch lesen können. Dann haben wir zwei Balance-Waagen mit Gewichten 

gekauft, bei denen man auch mit Flüssigkeiten arbeiten kann (z.B. 1 Liter Wasser „wiegen“), 

wir haben jeweils 1000 rote und blaue Steckwürfel für den Mathematikunterricht 

angeschafft, zudem 60 Grundschulatlanten gekauft und den HUS-Lehrerinnen übergeben. 

Und für eine schöne, große Weltkarte in sehr guter Qualität hatten wir auch noch Geld. 

Diese Weltkarte hat ihren festen Platz im Schulgebäude bekommen, an der Wand gegenüber 

des Rektorats, und unsere Kinder standen schon staunend davor und haben sich gegenseitig 

die Welt erklärt. So kann das Lehrerinnenteam bei Bedarf dann immer mal wieder mit ihren 

Klassen dorthin gehen und den Kindern Fakten über unsere Erde erklären und zeigen.  

 

20. Im Rahmen dieser Anschaffungen haben wir auch sehr viele Materialien für den 

Mathematikunterricht angeschafft, die nach der Philosophie von Maria Montessori 

entwickelt worden sind. Vor allen Dingen Frau Grund und Frau Heinzelmann haben sich sehr 

damit beschäftigt und sich für den Einsatz dieser Ausrüstung ausgesprochen, mit Hilfe derer 

die Kinder sich viele mathematische Vorgänge selbst erarbeiten können. Es handelt sich 

hierbei z.B. um Multiplikations- und Divisionsbretter mit Aufgabenkarten, ein Tiroler 

Roulette, ein Hunderterbrett mit Arbeitskartei, Zahlenkarten, Stellenwerttafeln, etc…. etc… 

Frau Grund setzt sie bei der Hausaufgabenbetreuung ein, Frau Heinzelmann in ihrem 

Mathematikunterricht, und bestimmt werden noch Kollegen folgen.  

 

Ich danke Ihnen allen für Ihre große Unterstützung im letzten Jahr und freue 

mich auf das nächste gemeinsame Jahr. Der Förderverein wünscht Ihnen allen 

eine schöne Weihnachtszeit und ein gutes, erfolgreiches, gesundes neues Jahr! 


